

Jahresbericht des Präsidenten

Saison 2024/2025

Liebe Alle

Dieses Verbandsjahr hätte ohne mein hervorragendes Team nicht denselben Erfolg gebracht. Wir hatten zahlreiche Vorstandssitzungen, sowohl online als auch vor Ort im Swiss Volley Büro. Vorab ein grosses Dankeschön an unseren Dachverband, dürfen wir wann immer möglich die Räumlichkeiten in Bern gebrauchen. Leider konnte ich persönlich nicht an jeder Sitzung teilnehmen. Deshalb ein noch grösserer Dank an meine Vorstandskollegen, für ihre Tatkräftige Mitarbeit und das einspringen bei der Sitzungsleitung. Ein weiterer Dank geht an Barbara und Corina aus dem Sekretariat. Sie haben über das ganze Jahr geschaut, das alles reibungslos läuft.

Im Finanzbereich hatten wir die Herausforderung, dass wir durch den Rücktritt von Markus Hoenke an der letzten DV, eine Vakanz beim Finanzchef hatten. Die bereits früh gestartete Suche für eine Nachfolge, führte «erst» Ende Januar zum Erfolg. In der Zwischenzeit bedeutete dies für den Vorstand und für Pia Burtscher einen geteilten Mehraufwand. Ein grosses Dankeschön geht demnach auch an Pia. Wie bereits erwähnt konnten wir den Posten des Finanzchefs ad interim mit Bruno Andre neu besetzen.

Ein zentrales Thema dieses Jahres blieb weiterhin die Harmonisierung der Regionen. Dank der RPK-Veranstaltungen von Swiss Volley bleiben wir dabei am Ball und sind in stetem Austausch. Die letztjährig von mir erwähnte positive Entwicklung zu mehr Kooperation, habe ich in diesem Jahr in gewissen Bereichen ein wenig vermisst. Trotzdem ist es ermutigend, dass man mit einzelnen Schritten in die richtige Richtung geht – wenn auch gemächlich. Ein schönes Beispiel ist die neue Webseite, die Regionen übergreifend Live ging und gefällt. Bereits sind weitere Regionen mit dabei.

In den Diskussionen unter den Regionen beschäftigte uns nach wie vor der Spagat zwischen Ehrenamtlichkeit und Professionalisierung. Während einige Aufgaben immer mehr Professionalität erfordern, bleibt doch ehrenamtliches Engagement ein sehr wichtiger Pfeiler unserer Arbeit. Es ist eine Herausforderung, stets genügend engagierte Personen zu finden, die bereit sind, ehrenamtlich mitzuwirken. Wir sind in der dankbaren Situation, dass wir in unserer Region diese Personen noch finden. Ein grosses Dankeschön an alle!

Die hohe Belastung in meinem Hauptberuf machte es auch in diesem Jahr manchmal schwierig, meine Aufgaben im Verband in vollem Umfang zu erfüllen. Dennoch finde ich Motivation und Freude darin, dass wir mit unserem Einsatz vielen Menschen Freude am Volleyball ermöglichen. Ein Motivationskiller ist auf der anderen Seite, dass zum Teil bei einzelnen Menschen das Verständnis für Ehrenamtlichkeit fehlt, und stets eine Arbeitsweise wie in der Privatwirtschaft erwartet wird. Zum Glück ist dies das leichtere Gewicht auf der Waage, und die Freude behält überhand.

Ich danke allen Mitgliedern und Unterstützern für ihren unermüdlichen Einsatz und freue mich auf eine spannende und erfolgreiche Saison 2025/2026.

Mit herzlichen Grüßen,
Euer Präsident